



# L'Opinion

INDEPENDANTE

30 juin 2023

## Toulouse : les cours "oasis" gagnent du terrain dans les écoles

Par Chloé Le Meur - Publié le 30/06/2023 à 11h52



Ces îlots naturels permettront de rafraîchir l'air ambiant. © MPIX/shutterstock.com

Pour lutter contre le réchauffement climatique et favoriser la transition écologique, la ville a entrepris en 2020 la rénovation de plusieurs cours d'écoles pour en faire des îlots de fraîcheur. Moins d'une vingtaine d'entre elles ont déjà été réaménagées et huit sont concernées par les prochains travaux qui commenceront dès cet été.

Amener plus de **nature** dans les écoles. C'est l'enjeu des **cours dites "oasis"**. Depuis 2021, la mairie de **Toulouse** a entamé un vaste programme de réfection ou de création de ces lieux. Même si un tiers d'entre eux possèdent une surface ombragée naturellement à hauteur de 30 %, l'objectif est d'en créer davantage à l'aide de [végétaux](#) et de rafraîchir l'air ambiant. Chaque été, des travaux sont entrepris pour transformer ces espaces, qui auraient par ailleurs des effets bénéfiques sur la santé des enfants et leur quotidien à l'école.

Ces zones favorisent le contact avec la nature. Elles sensibilisent à la biodiversité et à la transition écologique. Les enfants prennent soin des végétaux plantés ou observent les insectes. C'est aussi un moyen de développer leur motricité, avec des jeux de coopération, et de stimuler leur créativité et leur mémoire. Et surtout, ces oasis amènent à mettre en place des jeux calmes et apaiser le climat scolaire", souligne la mairie dans un communiqué.

## Huit écoles au programme cet été

Durant les deux mois à venir, **huit cours** sont destinées à être rénovées : celle des groupes élémentaires Michoun et Papus (maternelles comprises), Maourine, Macé, Lesseps et Montaudran. L'école Michoun a d'ailleurs été sélectionnée dans le cadre de l'appel à projets "**Ma Cour Oasis**" lancé par la mairie en 2021.

Il s'agit d'une structure de 300 enfants avec sept arbres et une cour de 2.080 m<sup>2</sup> dont la quasi-totalité est bitumée. À l'issue des travaux en septembre 2023, 700 m<sup>2</sup> seront "débitumés" et une dizaine d'arbres seront plantés. De nouvelles zones de copeaux et de cachette feront leur apparition, et les espaces des terrains de sport seront redéfinis.

## 18 cours végétalisées en 2022

Depuis le lancement du [dispositif](#), un peu moins d'une **vingtaine de cours de récréation** a subi des [aménagement](#)s. C'est le cas des groupes scolaires nouvellement créés Geneviève-De Gaulle Anthonioz, Georges Mailhos, Grand Selve, Géraud Saliège, Emilie du Châtelet, de l'école maternelle Simone Veil et celle élémentaire Fleurance. Pour les structures existantes, les écoles réhabilitées sont les suivantes : maternelles Galia et La Gloire ; groupes scolaires Dottin et Bastide ; écoles élémentaires Borderouge, Olympe de Gouges, Jean Zay, Anatole France, Alfred de Musset, Sauzelong et Paul Bert.

Actuellement, "152 écoles bénéficient de huit arbres dans les cours (73 %), dont 61 d'entre elles en ont plus de 20", précise la ville. Mais les travaux ont permis d'aller plus loin. Pour l'instant, "8.000 m<sup>2</sup> ont été rendus à la nature, 130 arbres et 2.000 arbustes ont été plantés entre 2020 et 2023".

## 12.000 m<sup>2</sup> désimperméabilisés d'ici fin 2026

Avec ce projet, la ville envisage de créer **une trentaine de cours oasis** au total. Cela représentera "12.000 m<sup>2</sup> supplémentaires désartificialisés", annoncent les élus. Les plantations et la création de zones de jeux dans des espaces de pleine terre seront aussi des enjeux de l'agglomération. L'objectif étant, à terme, d'avoir 30 % de la cour préservée ou redonnée à la nature.

>> À LIRE AUSSI : [Toulouse : ombrières, jardinières... Voici à quoi ressemblera la place du Capitole dès cet été](#)